
第２回 山田中学校 PTA 活動に関するアンケート結果報告 

【アンケート回収数】  

 

 

 

 

 

 

 

                       

【既存の活動に対する調査結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全配布数（枚） 回収数（枚） 回収率（％） 

731 271 37.0 

卒業予定

27 

在校予定

216 

教職員 

2 

回答数が多く、次年度の活動に関わる可能性が高い在校予定保護者のご意見をまとめました。 
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【あったらいいなという活動に対する調査結果】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地 
 

域 
 

活 
 

動 



【結果まとめ】 

〇校内活動 

・入学式、卒業式、体育大会など、単発の活動で、かつ、拘束時間の短いと思われるものへの参加可能な方が多い傾向があり、予想通りの結果となりました。 

・活動を継続したいと希望されるご意見の多い、制服リユースに関しても参加していただける可能性が高いこともわかりました。 

・活動内容によっては、「積極的に参加したい」「都合がつけば参加したい」と答えた方の合計割合が３０％を超えていることから、校内活動に関しては、多くの方

が参加していただける可能性があることがわかりました。 

 

〇地域活動 

・山田の夏祭り、市民体育祭などわかりやすい行事や、保護者、生徒など楽しんで参加する行事に関しては関心が高いことがわかりますが、地域の各団体との 

関わりに関しては、どんな活動があるかＰＴＡがどのような役割を果たすのかがわからないままでは関心が低く、この結果に関しても予想通りでした。 

・地域教育協議会など、地域団体への活動参加についてはご存知ない方も多いことからどのようにアンケートに答えればよいか困った方もおられたかと思います。 

この点については、アンケート時に十分なご説明ができていなかったことを反省しています。 

募集が決定した際には、活動意義や、活動内容について十分にご説明できるようにいたします。 

 

〇あったらいいな、こんな活動 

・企画によって大きく数値は変動しますが、学校設備に関するものや、辞書・参考書リユースなど生徒に関わるものは関心が高い傾向があり予想通りでした。 

・ＰＴＡカフェ、職業体験を語る会、シャッター隊など新設の活動に関しては、地域団体への参加同様、やったことがないものへのイメージがしにくかったと思い 

ます。しかし、予想以上に「ぜひやってみたい」に○をつけてくださった方が多くおられました。活動内容を明確にし、具体化できれば、さらに関心が高まる 

可能性があります。 

・今後、活動に必要な人数と「ぜひやりたい」に〇を付けてくださった方の人数の兼ね合いや、既存の活動について「参加したくない」が過半数を超えているもの 

について残すかどうかなど学校側とも協議して、総合的に判断して次年度の活動を決定してまいります 

 

 

 

 

 

 

 

 



フリーコメント欄に寄せられたご意見】原文のままに記載します。 

ご提案 

・裁縫とかが好きなので、家庭科クラブの生徒さんと放課後に何か一緒に作ったりできたら楽しいのになあと思っています。 

・生徒ができること（プランター植え替え、夏祭りの準備、飲料配布等）は生徒にもお手伝いしてもらったらいいのでは？ 

・図書ボランティアの方ですでに活動していただいていますが、蔵書点検等、学年末の時期になると仕事量も多いので、ボランティアに登録していただいて、 

忙しい時に特にお願いするという形でもいいのかなと思っています。 

・子ども一人につき〇ポイントという風に活動によってポイント制にすればいいのでは・・・。全くのボランティア制だと活動が成り立たないと思う。 

・役員の皆さま、お忙しい中、ＰＴＡ活動お疲れ様です。自分の経験から、ＰＴＡ大会や夏祭りのお手伝いなど、委員でまわしていたものを委員以外の一般の 

保護者でも活動可能だと思います。来年はそうなるように検討していただけませんか？３年間、くじ引きに勝って委員をしない方もおられると思います。 

各保護者に回せる仕事はまわして、委員さんの負担をへらしてあげてほしいと思います。 

・味噌作りできます。でも大人数指導経験はありません。 

 

ご指摘 

・AED 講習顔は自治会でやっているから不要 

 

ご要望 

・次年度、本部役員・推薦活動だけはやりたくないです。 

・トイレは改修を望む。 

・今年度はもう十分したので来年度はしたくないです。下の子の時にまた考えたい。 

 

ご意見 

・役員をするのは気が重いなあと正直思っていましたが、都合のつく範囲でのお手伝いで可能なら、参加したいなという気持ちです。 

・楽しんで活動できたらと思います。 

 

御礼 

アンケートへのご協力ありがとうございました。次年度での活動起案に向け大変貴重なデータとなりました。 

ボランティア活動を推進するにあたり、活動の目的、内容などのご案内を皆さまにわかりやすくお伝えすることに努めます。 

引き続き、皆さまからのご意見、ご希望、お問い合わせ等お待ちしております。 


